

**Anfrage zur schriftlichen Beantwortung E-6117/2010
an die Kommission**
Artikel 117 der Geschäftsordnung
Christophe Béchu (PPE)

Betrifft: Diplomatischer und strategischer Einfluss des europäischen Satellitennavigationssystems Galileo

Das europäische satellitengestützte Ortungssystem Galileo befindet sich seit Ende 2005, nach dem Start der beiden Satelliten Giove-A und Giove-B im Dezember 2005 bzw. im April 2008, in der Testphase. Die ersten vier Satelliten der Konstellation sollen ab 2011 getestet werden, das System selbst soll 2014 betriebsbereit sein.

Geplant ist, Galileo künftig im See-, Luft- und Landverkehr, bei Hilfs- und Rettungseinsätzen, bei öffentlichen Aufträgen, bei der Erdölförderung, in der Landwirtschaft oder schlicht im Zusammenhang mit der täglichen Nutzung von Personenkraftwagen und Mobiltelefonen einzusetzen.

Kann die Kommission in diplomatischer Hinsicht feststellen, welchen Einfluss dieses Programm auf die Rolle der Union in der Welt, insbesondere im Bereich der Sicherheits- und Verteidigungspolitik, haben wird?